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（vol.３３３）２０１８年 ５月
TEAM yoko-so 

“““eeexxxeeecccuuutttiiiooonnn２２２０００１１１８８８---５５５．．．５５５．．．２２２”””

私たちはお客様の“元気”をサポートします！

事事事業業業承承承継継継のののポポポイイインンントトト③③③ ：：： 承承承継継継すすするるる側側側 （（（前前前編編編）））

事業承継の演出家が先代だとすれば、後継者は主役です。 

主役である後継者は先代の演出を理解しながら自分の役割を果たし、この「事業承継」という舞台の主役

を演じきらなければなりません。舞台が成功した時には栄光と賞賛のすべては主役のものですから．．． 

そして、円滑かつ発展的に事業承継を進めるためのキーワードは「尊敬」と「信頼」だと思います。 

先代は後継者を「信頼」してすべてを託す、後継者は先代への「尊敬」を忘れずに意志を繋いでいく．．．

この当たり前のことができずにトラブルになっている例をたくさん見ます。 

後継者は前述した「後継者の資質、覚悟、価値観」を基に選ばれたことを肝に銘じると同時に自分なりに

求められているものやあるべき姿を整理してみる必要があります。 

（１）承継とは「紡ぐ」こととわきまえる 

引き継いだ繊維に自分の繊維を織り込み縒りをかけて丈夫な糸を紡ぐのが役割。 

まず最初は、組織や先代の歴史を知り、その延長線上に自分の未来が繋がっていることをキチンと

理解する必要があります。先代から引き継ぐべき繊維（価値）に自分なりの繊維（価値）を縒り込み

より丈夫な糸を作ることが永続企業の基盤を作る第二創業だという意識が大切です。 

この意識がなければ糸は途切れ、先代から引き継ぐべき価値を失い、事業承継とは名ばかりの単な

る抜け殻の引継となってしまいます。 

（２）最初の仕事は新しいことはしないこと 

会社を引き継いだ後継者の最初の仕事は「新しいことはしない」こと。 

先代の仕事を見ながら自分ならああしたいこうしたいと色々な事が頭に浮かぶのは当然です。しか

し、まずは最初の一年を先代の方針を受け継いで会社をキチンと守ることにより、初めて周囲から「こ

の後継者なら大丈夫だ」と認められるのです。 

余程のボロ会社でなければ誰も最初から新社長に劇的な変化など望んではいません。引き継いだ途

端にジタバタと色々なことを変えて業績を悪化させたら、自意識過剰な功名心ばかりが先走る幼いダ

メ後継者というレッテルを貼られ、社員も取引先も逃げ出します。 

（３）慢心しないこと 

権力の集まるところに情報や注目が集まるのは当たり前です 

 承継が進めば社員も取引先も新社長の方を向きますが、決定権がある方を向くのは当たり前です。

これを自分の実力と勘違いして道を踏み外す例をたくさん見てきました。 

社長になった途端に色々な関係者から情報が集まり本来の会社のミッションを忘れてオイシイ話

に飛びついたり、謙虚さを忘れて自分を過大評価したり、私的な欲により判断を誤らせる行いをした

り．．．ある会長の「ヤルと決めたことに集中するのが経営。ちやほやされてオイシイ話に惑わされ自

分を見失う奴は失格」という言葉と共にクビになった社長を思い出します。 

《６月号に続く・・》
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今今月月ののワワンンポポイインントト！！ ((担担当当：：酒酒元元))

◆◆◆生生生産産産性性性ののの向向向上上上

・働き方改革

日本では「少子高齢化に伴う生産年齢人口の減少」「育児や介護との両立など、働く方のニーズの多様化」

などの状況に直面しています。 

こうした中、投資やイノベーションによる生産性向上とともに、就業機会の拡大や意欲・能力を存分に発揮

できる環境を作ることが重要な課題になっています。 

「働き方改革」は、この課題の解決のため、働く方の置かれた個々の事情に応じ、多様な働き方を選択で

きる社会を実現し、働く方一人ひとりがより良い将来の展望を持てるようにすることを目指しています。 

【厚生労働省ＨＰより抜粋】 

●●● 中中中小小小企企企業業業ににによよよるるる生生生産産産性性性ののの向向向上上上

現状の働き方改革では長時間労働の是正について焦点が当てられています。もちろん是正することにより

限られた時間で今まで以上の成果を上げることによる生産性の向上や、時間が短縮されることによる多様な

働き方の実現は可能かと思いますが、その改善方法については補助金を出すから会社に任せるといった冷た

い部分も感じられます。

一方で、上記に記載されている「働く方一人ひとりが良い将来の展望を持てるようにする」という部分が

希薄になっているのではないかと思います。中小企業では一人ひとりの仕事が会社の成績に大きく響いてき

ます。一人ひとりの良い将来の展望を会社で見つけることにより、働きがいが実現し、自ら考え発言し、行

動することにより生産性が向上するものです。これを行うには経営者側が権限委譲を行い、あれこれ口を出

すのではなく、ゴール設定を従業員としっかり行い、実行を任せて挑戦させることが必要です。また、従業

員側では任された仕事やプロジェクトをしっかり工程を組み、成功させるという責任を持つことにより、働

きがいが生まれてきます。もし、失敗したとしてもその仕事やプロジェクトに携わった従業員はその経験を

もとに成長し、成功した場合にはさらに自信をつけることで、より働きがいが生まれるからです。

●●● 業業業務務務改改改善善善コココンンンサササルルルにににつつついいいててて

ＴＥＡＭｙｏｋｏ－ｓｏの新しい商品として「業務改善コンサル」を紹介させていただきます。

  私たちのビジョンは「お客様のビジョン実現と真の豊かさの創出をサポート」することです。「業務改善コ

ンサル」の目的はお客様の生産性を向上することにあります。実際に今サポートさせていただいている内

容は以下の通りです。

① 営業担当者の使うＩＴツール導入支援サポート

② 顧客管理まで含めたグループウェア導入支援サポート

③ 毎月の数字が早く把握できる自計化導入支援サポート

④ 会計事務所向けの製販分離導入支援サポート

   導入支援をさせていただくことにより、現状の業務フローやツールを明確化し、あるべき姿とのギャッ

プを埋めていく作業を行います。そうすると実際の業務へ落とし込みができ、よりよいフローが構築され、

生産性の向上につながるようになります。また、従業員の方々とプロジェクトを組み、一緒に考え、一緒

に構築していくことにより、働きがいや、新しいことへチャレンジすることの楽しさを体験していただき、

サポートが完了した後でも改善を続けて生産性の向上に繋げていただきたいと思っております。

上記でご紹介したその他の方法も含め、初回面談等も無料となっておりますので疑問点、不明点等ござ

いましたら弊社担当：酒元までお問合せ下さい。
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今今月月のの一一言言・・・・・・““良良薬薬はは口口にに苦苦しし””

たとえ相手がとても悪いことをしていても、もし環境や状況が違えば、自分 

だって、するかもしれません。ですからむやみに人を批判したり、非難した 

りしないようにしてください。

＜ 船井幸雄 ＞

 安易に人を批判する人は自分自身と真摯に対峙したことのない人なのだと思います。

★本や講演やお客様のお話の中から、「これは自分の生き方に取り入れよう」と感じた

ことをノートに書きとめています。そのノートの中から一言．．．(ｖｏｌ．１２１) 

★ 先日、動物病院の開業サポートでご一緒させていただいております設計士さん数名と勉強会を立ち上げま

した。日本における高齢化と人口減は大きな社会問題となっていますが、ペットの世界ではもっと深刻な問

題となっています。人間より短い寿命の犬や猫の平均寿命は１４年から１５年と言われています。２０１７

年に高齢犬のピークを迎え今年から急激に高齢犬の頭数が減少していきます。業界全体を底上げし、盛り上

げていくための勉強会です。この会から新しいものを発信したいと思います。         （NISHIO）

★ 新卒が入社して１ヶ月が経過しました。今までは理念研修が終わるとすぐに社内で実務作業を経験してい

たのですが、今年は各部署の先輩達に同行し、お客様とどのような話をしているのか体験する時間をとって

おり、とても良い刺激を受けているようです。同席をお許し頂いたお客様、本当にありがとうございます。

６月までになりますが、今回の体験は、きっと「将来の目標」を描く一助になっていると思います。お客様

にもう少しお手数をおかけしますが、どうぞよろしくお願いします。           （YAMAMOTO） 

★ 横浜総合マネジメントの新たな情報提供の取り組みとして、Ｆａｃｅｂｏｏｋを立ち上げました！お客様

への経営情報の配信を目的としているのですが、自分達でやることによりＳＮＳを活用したビジネス展開の

可能性を学ぶ機会にもなっています。結果を変えたければ、考え方とやり方を変える。アイディアを実際の

行動に移すことで、視える課題も進化していく…。ＰＤＣＡサイクルの運用こそ、経営の王道であることを

改めて感じます。是非、閲覧の上ご意見・ご要望をお聞かせください！          （TOCHIKURA） 

★ エベレスト遠征中のため出発前の３月末にこの原稿を書いています 

このニュースをお届けする５月末には今回のエベレスト登山の結果が出ている頃かと思います。 

４月半ばにチベット側ベースキャンプ（５１５０ｍ）に入り、計画では４月１７日から５月３０日まで４４

日間のエベレスト登山期間に入ります。チベット側は砂漠地帯ですからベースキャンプまでは車で入ること

ができますのでここからが本当の登山になります。５１５０ｍのベースキャンプをスタートし、中間ベース

キャンプ（５８００ｍ）、アドバンスベースキャンプ（６４００ｍ）もキャンプ１（７０００ｍ）、キャン 

プ２（７８００ｍ）、ここから酸素ボンベを背負いキャンプ３（８３００ｍ）、そして山頂（８８４８ｍ） 

を目指します。酸素ボンベを使うキャンプ２まで何度も往復して高度順応 

を繰り返します。この順応により、もし８０００ｍを超えたところで酸素 

が切れた場合に生き残れるか否かが決まります。酸素ゼロの水中なら一分 

と持たない人間の身体も３０％分の酸素があれば順応により生き残れる可 

能性がある。人の身体ってすごいですね。地球のてっぺん、デス・ゾーン 

を十分体験してきたいと思います。感謝！           （IZUMI）
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TEAM yoko-so   

税理士法人横浜総合事務所  

株式会社横浜総合マネジメント／株式会社横浜総合フィナンシャル／株式会社横浜総合エクスペリエンス

＜ 横浜総合ＡＳＰ推進センター ／横浜総合Ｍ＆Ａセンター ＞ 

 セミナーのご案内   ※関与先値引き有り

★ “将軍の日” 中期経営計画作成セミナー 

 自社の５年後のあるべき姿と、そのための経営課題を明確にするための一日！ 

日時 ： 平成３０年６月１２日（火）１８（月）／１０時～１８時 

場所 ： 横浜総合事務所セミナールーム 

募集 ： ５社限定  料金一社 ５４，０００円 

昼食代込 （お二人迄参加可） 

★ “未来創造塾” 毎月開催、経営者セミナー  ≪※※※年間会員募集中※※※≫

 第８９回『未払い残業代請求 労働基準監督署はここを見る』 

講師：町田安全リサーチ 労働衛生コンサルタント  村木 宏吉 

日時 ： 平成３０年６月２１日（木）／１６時～１８時、終了後実費にて懇親会 

場所 ： 横浜総合事務所セミナールーム 

募集 ： 都度参加会費 ５，０００円 

ネットワーク   

日本大通り法律事務所、小越司法書士･行政書士事務所、小俣不動産鑑定士事務所 

㈱人財経営センター、㈱日本Ｍ＆Ａセンター、社会保険労務士法人エール 

㈱事業パートナー、㈱ＦＰＧ、㈱経営改善支援センター、一般社団法人フードアカウンティング協会 

㈱パワーズアンリミテッド、NMC税理士法人税務総合対策室、税理士法人東京クロスボーダーズ 

㈱日本エスクロー信託、ベンチャー支援機構ＭＩＮＥＲＶＡ（支援会員） 他 

〒231-0023 横浜市中区山下町 209 帝蚕関内ビル 10Ｆ 

TEAM 横浜総合事務所 ／TEL045(641)2505、FAX045(641)2506 

ホームページ http://www.yoko-so.co.jp/ 
 「経営者へのメッセージ」「癒しの森暮らし」のブログにもつながります 


